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日時 ： 令和４年７月１４日（木）１４：００ ～ １４：４０ 

場 所 リレーセンター広陵 ３階 研修室（大） 

議事内容 

（１）広陵町新清掃施設操業停止後における中継施設活用等に関す

る協定の締結（議決）について                             

（２）山辺・県北西部広域環境衛生組合の進捗状況について 

（３）まほろば環境衛生組合の進捗状況について     

（４）跡地利用について                       

－開会－ 

事務局からの説明事項 

・新委員の報告 

・委員２名の欠席 

 

鍵谷会長あいさつ 

○前回、２月に第２９回を開催してから

コロナウイルスの影響もあり、開催で

きなかった。今後は、跡地利用につい

ては簡単に決まらないが、考えていか

なければならない。すぐに結論が出る

ものでもないので、意見を聞いたり、

アンケートも活用していきたい。コロ

ナウイルス感染防止のため短時間でお

願いする。 

事務局による資料確認 

【議事】 

（１）広陵町新清掃施設操業停止後における中継施設活用等に関する協定の締

結（議決）について 

発言者 回答者 

議

長 

・事務局から議事の説明をお願

いしたい。 

事

務

局 

〇令和４年２月２２日に開催され

た、広陵町議会第２回臨時会で広

陵町新清掃施設操業停止後にお

ける、中継施設活用等に関する協

定の締結について議決された。 
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（２）山辺・県北西部広域環境衛生組合の進捗状況について 

発言者 回答者 

議

長 

 

 

・事務局から議事の説明をお願

いしたい。 

 

 

事

務

局 

〇現在はエネルギー回収型廃棄物

処理施設の建設に向けて事業を

進められており、７月の準備工を

経て、９月から本工事に入る予

定。本工事の着工に伴い、８月２

０日（土）に安全祈願祭及び起工

式が行われることとなっており、

広陵町からは町長、吉村議長、組

合議員の青木議員が出席予定。    

（３）まほろば環境衛生組合の進捗状況について 

発信者 回答者 

議

長 

 

・事務局から議事の説明をお願

いしたい。 

 

事

務

局 

〇中継施設の運営方法について民

間委託方式の方が安定した運営

ができると判断し、委託方式で運

営を行う。 

 委託期間は短期間だと、運営会社

の参入が見込まれないと予想さ

れることから、天理市の広域施設

と同様の２５年間で考えている。 

事業方式については、組合で様々

検討されDB＋O方式とDBO方式

の２案を絞り込み検討したとこ

ろ、施設の設計・施工と運転業務

との関連性が大きいことから設

計・施工と運営を切り離すことに

より、運営面で不具合が生じる恐

れがあるため、分離発注とはせ

ず、一括発注することで、より安

定した運営ができると考え DBO

方式に決定した。 

発注方式は、価格と価格以外の要
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素を総合的に評価して落札者を

決定する「総合評価一般競争入札

方式」と価格以外の側面である企

画力等を評価して事業者を選定

する「公募型プロポーザル方式」

とを比較して、優先交渉権者の提

案価格や提案内容に関する協議

や交渉が可能である公募型プロ

ポーザル方式となった。 

今後の予定は、８月３１日にプロ

ポーザル審査会メンバーに対す

るプレゼンを踏まえ、事業者を決

定し、１１月下旬の組合議会に上

程し、本契約を締結する予定とな

る。 

 現在は、安堵町環境美化センター

を解体中であり、本年１０月中に        

は完了する予定である。 

 建設事業のスケジュールは、本契

約締結後に設計業務、盛り土、擁

壁工を経て、中継施設建設及び外

壁工事を予定しており、令和６年

１２月の完成に向けて進めてい

く予定。また、事業者等が決定し

たら報告する。 

副

会

長 

・広陵町議会の代表として、ま

ほろば環境衛生組合の組合

議員を勤めさせてもらって

いる。以前からの経緯につい

ても承知している。目的は１

町として発注するのではな

く、組合として発注するもの

で、しっかりと実現出来て、

安価に出来ること。また、運

営が１番大事。安全を考えて

の結論で良いと思う。根拠と
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して、天理市の広域組合を参

考にしている。私も組合議員

としてしっかり見届けてい

きたい。また、何かわからな

いことがあったら、私に質問

願う。 

（４）跡地利用について   

発言者 回答者 

議

長 

 

 

 

・事務局から議事の説明をお願

いしたい。 

 

 

事 

務 

局 

 

〇議事（４）番の跡地利用について

現リレーセンター及び南側町有

地の地図を添付している。４カ大

字と締結している協定書の第６

条第１項で跡地利用については、

『「広陵町ごみ処理町民会議」に

おいて引き続き協議の上、町長に

対し提言するものとする。』とな

っている。また、同条第３項によ

り、「跡地利用については、クリ

ーンセンター及びクリーンセン

ター南側町有地を含めて協議す

るもの。」と規定しており、事務

局では、現在、不要となる施設の

解体に対する補助金を受けられ

るよう、県、国に対して要望して

いる。利用は、現施設が全て解体

撤去された場合を想定して検討

していきたい。各委員さんは、ど

のように活用していくべきなの

か、あるいは、どのような施設が

必要なのか等の意見をいただき

たい。 
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委

員 

 

 

・アンケートはどうしたらいい

のか。提出期限が書いている

が、意見があったら出したら

いいのか。 

 

事

務

局 

〇即答は難しいと思われるので、配

布したアンケートを持ち帰って

いただき、７月末日を目途に事務

局まで返信をお願いする。 

事務局としては、施設解体後は一

旦公園緑地として活用し、引き続

き、跡地利用について検討してい

きたいと考えている。町にとって

も、地元にとってもふさわしい施

設を計画し、町長に提言したいと

考えている。 

委

員 

・跡地利用について、町として

こういう施設にしたいなと

いう方針も大事。 

４カ大字の協定もあるが、た

だの公園緑地にすると簡単

に言うのではなく、防災機能

を持った公園などもある。ま

ずはどのような機能を持た

すか町がどういう建物を建

てることができるのか、こう

いう補助金が使えるなど具

体的に提示するべき、いきな

り委員さんに、意見を聞くの

ではなく、もう少し具体的な

資料を示して欲しい。また、

この場だけでなく広く町民

に対して意見を聞くべきだ。 

事

務

局 

〇様々な意見はあるが、町として、

公園緑地にするにしても、一旦更

地にしてすぐに利用するのでは

なく、防災機能がある公園なども

あるので協議をしたいと思う。今

後、町で何ができるのかを考え、

町民会議で提示させていただく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議

長 

・跡地利用について町が主導し

て進めて行くのも方法の一

つであるが、地元の方も入っ

ている町民会議でまずは意

見を聞こうという進め方で

良いと思う。 
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地元の方に参加していただ

いて、意見を聞いて、アイデ

アを出し、少なくともキーワ

ードを出してイメージして

いくのが良いと思う。まずは

更地にして、公園にすること

で後に建物を建てるなど、柔

軟性もあると思う。 

副

会

長 

・今後、中継施設の移転につい

ても考えていかなければな

らない。真ん中に中継施設が

あれば、敷地が分断されてし

まう。意見はあると思うが、

やはり、中継施設は跡地を活

用するために行うので、それ

に弊害となるような中継施

設であれば移転も考えても

らわなければならない。まし

て、まほろば環境衛生組合で

活用するので費用負担も出

てくるので、何の為に跡地を

活用するのかを考えてやる

必要がある。移転も考えてる

のか、部長の意見を聞きた

い。 

事

務

局 

〇全施設を解体した場合は中継施

設が無くなってしまう。まず、北

側の空地に、２町のリサイク中継

施設を建設することになる。その

後、既存の施設を解体することに

なる。リサイクル施設については

安堵町と共同で使用するので、費

用については安堵町にも負担し

てもらうことになる。そのことに

ついては、まほろば環境衛生組合

の担当にもきちんと伝えている。 

 

 

 

 

 

 

委

員 

・広く町民の方全体の意見を聞

くことは考えていないのか。 

事

務

局 

〇跡地利用については、まずは４カ

大字の環境整備事業の部分を含

むので、まずはそちらの意見を中

心として考えていき、その後、町

民の皆さんの意見を集約したい。 
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委

員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・具体的にいつまでに解体をす

るのか見通しを教えて欲し

い。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事

務

局 

〇国に解体についての補助金を要

望しているが、リレーセンターは

炭化施設であり、国が示している

廃焼却施設ではないので、補助対

象にならないと聞いている。しか

し、現施設も補助金を活用して建

設した施設なので、解体について

も補助金をいただきたいと考え

ている。今年の初めに天理市長を

中心に環境省に陳情に行ってい

る。広陵町長も同行し、要望して

いる。単費での解体は約８億～９

億円かかるので、補助金をもらい

解体を考えている。具体的なスケ

ジュールは決まっていないが、令

和７年度に広域施設が稼働する

ので、そのあたりになると思う。

また、何か決まり次第、町民会議

で報告する。 

 

 

議

長 

 

・跡地利用については付帯設備

として何を建てるかによっ

て交付税対象になるかもし

れないので、また考えて欲し

い。 

 

 

事

務

局 

〇どういう施設を建設し、どのよう

に利用するかによって交付税対

象になってくると思う。改めて担

当と調整したい。 

委

員 

・跡地利用について地積や区域

内の規制、用途地域など教え

欲しい。その方が具体的に考

えることができる。 

 

 

 

 

 

事

務

局 

〇クリーンセンター建設時の敷地

が約２７，０００㎡で南の町有地

が約９，０００㎡あり、全体では

約３８，０００㎡ほどある。ただ

し、北側の空地については、リサ

イクル中継施設として要望する

予定なので、それを差し引いた面

積となる。また、調整区域となっ

ているので利用は制限される。 
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議

長 

・今後の会議の為に、地積など

の情報についてまとめて欲

しい。 

 

 

副

会

長 

・浸水想定区域に入っており、

開発する場合は規制がかか

るので、考えていただきた

い。 

 

 

事

務

局 

〇浸水想定区域に入っているので、

それらも含めてどういうものが

建てられるかなど検討していき

たい。 

議

長 

・次にその他について事務局よ

りお願いしたい。 

 

 

 

 

 

事

務

局 

〇次回の町民会議は跡地利用につ

いての意見をまとめて、各委員に

議論いただき、町民会議として、

どうすべきかの提言を町長に提

出できるように進めていきたい

と考えている。 

副

会

長 

・町にとって跡地は大事な資産

なので、どのように活用して

いくかきちんと話し合って

いかなければならない。ま

た、関係４カ大字の意見をし

っかり聞いて広陵町全体の

財産として、手間暇をかけて

しっかり考えていく必要が

ある。また、議会議員からも

兵庫県の三木市に防災公園

を視察に行くので、今後の参

考にしていきたいと思って

いる。 

 

 

副

町

長 

・今回、出た意見を次回の会議

の参考にする。 

コロナが拡がってきている

ので、体には気をつけて欲し

い。 
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会

長 

・それでは、ごみ処理町民会議

を終了させていただく。 
 

 

－閉会－ 

 


